

Pays basque : le chocolat de Bayonne ose le pari des alliances gourmandes

🕒 Lecture 1 min

Accueil • Pyrénées-Atlantiques • Bayonne



Par Julie Martinez

Publié le 28 oct. 2024 à 17:52

Mis à jour le 28 oct. 2024 à 17:52

Le savoir-faire et le patrimoine chocolatier de la ville de Bayonne seront à l'honneur du jeudi 31 octobre au samedi 2 novembre 2024 à l'occasion de Bayonne fête son chocolat

L'Académie du chocolat de Bayonne aime à souligner que la ville basque est « depuis plus de quatre siècles la capitale du chocolat » en France grâce à un savoir-faire hérité des juifs portugais en provenance d'Espagne. Pour mettre en avant ce patrimoine, elle organise avec la Ville de Bayonne « une fête pédagogique, ludique et gastronomique » chaque automne. Annulée en 2022 à cause de la tempête Ciaran, Bayonne fête son chocolat revient du jeudi 31 octobre au samedi 2 novembre. Sur la place de la Liberté et dans le centre-ville, le public pourra prendre part à une trentaine d'animations (1).

Cette année, les organisateurs ont décidé de mettre en avant le terroir et l'authenticité en conviant des produits locaux pour des alliances gourmandes avec le chocolat. Ainsi, le piment d'Espelette, le kiwi de l'Adour ou les vins d'Irouléguy seront associés à plusieurs séances de dégustation. Les gourmands pourront savourer les six chocolats du « Label créateur » préparés par les membres de l'Académie (Cazenave, Daranatz, Pariès, l'Atelier du chocolat, Chocolat Pascal et Monsieur Txokola) et ainsi saisir les nuances d'arômes.

L'évolution de la chocolaterie

Si l'éducation des papilles est l'un des moteurs de ce rendez-vous familial, le volet pédagogique n'est pas en reste. Pour cette édition, toutes les phases de transformation, de la cabosse à la tablette de chocolat, vont être reconstituées dans un laboratoire installé dans la salle de la Poudrière, au bastion royal de Bayonne. La découverte se poursuivra avec une exposition inédite et itinérante retraçant l'évolution de la chocolaterie à Bayonne et au Pays basque du XVIIe siècle à nos jours, réalisée en collaboration avec l'association Bayonne Centre ancien.

Contes pour enfants, chasse au trésor, escape game autour du chocolat, jeux gratuits, atelier d'initiation, spectacle décalé ou conférences complètent le programme de ces trois jours riches en cacao.

(1) L'intégralité du programme est à retrouver sur le site <https://chocolatdebayonne.fr/>.